

1 表紙裏表紙についてどう感じましたか？

1 見やすかった

8
2
0

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

- お店をやられている方が、どんな経緯で山北に来られたのかわかることが、とても良いなど改めて思う内容でした。
- 国道246から見える素敵なかフェですよね。店名の記載がなく、少し残念に思います。各々コーヒーカップが映りこんでいて、この器で飲めるのかな、とわくわくしました。
- お店のウッディな雰囲気が伝わってよいと思いました。ただ店名はあえて入れないようにしているんでしょうか？写真に少し映り込んではいますが……お店を知っている人や行ったことのある人はピンとくるでしょうが、町内でも行ったことない人はいるので店名や場所の情報もあるといいと思いました。
- こちらのカフェで、やまもものスイーツをいただきました。また行きたいと思っていたので、詳細がわかり良かったです。
- 毎回カラーで読みやすく良いと思う。もっと色々な職種などをテーマにできたら、もっと町のことを知ってもらえると思う。
- 毎回こちらを楽しみにしています！同じ町に住む、どんな方がピックアップされているのか、新鮮な情報を得ることができて、山北町は小さいようで広がりがある町なんだな、と思います。
- こちらで紹介されるのを見て、これまで見かけるだけだった場所、お店も訪ねて見たい気持ちになります。
- 国道246から見えるカフェですよね？自分で作ったログハウスだったとは驚きました。

2 決算審査(P2～P5)についてどう感じましたか？

1 見やすかった

7
3
0

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

- 山北中学校PTAのお仕事をしていますが、木の事やジビエ、空き家の事など、学生の関わりが増えるとよいと感じました。座学は忘れてしまう事があるが、体験は一生忘れないと思います。
- 得られた成果について、今一度確認し今後につなげていくことが大事だと思われます。
- ※1、※2など注釈がありわかりやすい。「スコリア」は何のことかわからず調べてしまった。火山噴出物の一種なのですね。(P3)
- 内容については、初見で理解するのは難しい…というのが正直な感想です。仕方のないことだとは思いますが、会計・税の話題のなかに、ジビエや空き家など、一見お金と関係なさそうなテーマが入っているのが余計にわかりづらく感じてしまうような。「決算審査」が大きなテーマであれば、予算に対して決算がどういう状況で、そのうえでこういう質疑があったとしたほうが素人にも理解しやすいです。その場合誌面で扱える項目は減ってしまうので難しいところですが…。
- 図や写真があって、読みやすかった。
- グラフや挿絵により、各事業について理解に繋がりやすい。町には様々な問題があり、現状がわかりやすく伝わった。
- 町の財政状況大事ですね。難しいですが、今の所それほど問題ないということかと理解しました。その他、気になるテーマが沢山ありました。
- 生涯スポーツセンターは、木の香りも良いとだったので、心も体もリフレッシュ出来そうなので何かあつたら行ってみたい。

3 定例会・審議結果(P6～P7)についてどう感じましたか？

- 1 見やすかった
- 2 普通
- 3 見にくかった

6
4
0

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・見出し下の注目事業の表がわかりやすくて良いです。
- ・鉄道公園の汚れてびしやびしやの手洗い場が改修されていて、都市公園等維持管理事業に使われているんだろうなど実感しました。
- ・防災対策にドローンを導入するための動きも、現場で検証されている話などを地域で聞くこともあり、今後進んでいく事を見続けられる情報の場は重要だと感じます。
- ・最近は放送が聞きとりづらいので、LINEで町の情報を得ています。ご年配の方々にも町のLINE登録を促し、多方面の情報を得られるようにと思います。
- ・注目事業！が目立って良かったです。P7の条例の一部改正の部分を見ると、町職員の働き方(特に育児との両立)が改善されてきているのかな、と嬉しく思いました。

4 一般質問(P8～P10)についてどう感じましたか？

- 1 見やすかった
- 2 普通
- 3 見にくかった

6
3
1

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・DX化について、山北町において有効な取り入れ方がされるよう、ニーズについて多くの方の意見が共有できると良いのかもしれませんと思いました。
- ・問と答が大きく書いてあり、見やすいと思いました。
- ・弱視の方約20名で千人鍋に参加しました。山北をもっと早く知りたかったとの事で、皆さん感動していました。安心、安全に行ける観光地として整備に期待したいです。
- ・P9府川議員の欄の余白が少し気になります。
- ・山北スマートICの開通が思ったより盛り上がっているのを感じました。地元の方との温度差はないのか？少し気になりました。
- ・広域幹線道路の質問に関して、丹沢湖周辺から越える東・西・北の3方向への道路地図を載せてほしい。
- ・自身にとって身近な問題もあり興味深かったが、具体的な内容に触れていない印象を受ける箇所があった。

5 [特集] 町民VOICE(P11)についてどう感じましたか？

- 1 見やすかった
- 2 普通
- 3 見にくかった

10
0
0

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・顔が見えると、より同感できて嬉しいです。新しい気づきになりました。
- ・みなさん良い表情で映られていて、そこがまず素敵だなと思いました。同じ町民の方たちの言葉や表情から伝わるものがあります。大切にしたいと思うきっかけに。
- ・つい読みたくなるページ。子どもたちや若い人のVOICEもいいですが、矢澤さんみたいな笑顔がかわいいおばあちゃん(失礼だったらごめんなさい)の写真もほっこりして元気がもらえます。
- ・「わかるわかる」と共感の多いコーナーです。これからも続けてほしいコーナーです。
- ・本人の直筆でないのは読みやすさ故でしょうか。
- ・住民の色々な声が聞けて良いと思う。町民VOICEの声を聞いて、何か実践など実現したことがあれば載せてもいいと思う。
- ・老若男女の色々な声が聞けて良いと思います。
- ・同じ地域に生きる方々の表情が見えるページで、親近感を覚える。
- ・このページいいですね！議員さんの一般質問のテーマのヒントにもなるのではないか。

6 広報モニターアンケート・おしゃべりCafe(P12～P13)についてどう感じましたか？

- 1 見やすかった
- 2 普通
- 3 見にくかった

7
2
1

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・モニターanketeにより意見が吸い上げられている事を実感します。読んだ方もいい同調が生まれ、いい方向へ進む事を願います。
- ・内容を振り返れる、前回の紙面の画像など、見やすくて良いです。
- ・モニターankete、一部でデジタル化されてるのでしょうか！？是非私も導入したいです！子どもを寝かしつけた後、夜中に書いているので。
- ・おしゃべりCafeをもっと進化させたいとは？漠然としすぎていてイメージが持てませんでした。
- ・文字を大小にするのは見にくい。おしゃべりCafeは、不安や心配事とかを聞くことができる所以良いですね。
- ・自分には関係ないと思われた問題を改めて知る事ができ、有効なページと感じました。
- ・おしゃべりCafeというイベントはとても重要な役割があると思うし、毎回記事が興味深いが、実際に参加するかと言わいたらハードルが高く感じる。
- ・モニターanketeを見る事で、モニターでない方にもモニター制度に興味を持つてもらえるといいなと思います。情報量etc適当だと思います。

7 研修会レポート(P14)についてどう感じましたか？

- 1 見やすかった
- 2 普通
- 3 見にくかった

7
3
0

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・DX推進が様々な所で進んでいる事を感じました。スマホが使って当たり前の時代が来ているのを感じます。
- ・読み手や見る人が山北に住む人(もしくは今興味をもっている人)だという意識と、こうした研修が活かせるところが増えると良いと感じます。
- ・研修でしっかり学ばれている様子がわかりよかったです。同じ議員さんが両方書いているのは「なぜ？」と思いましたが。
- ・2つの研修会、どちらも興味深い内容ですね。これらの学びを、これから議員活動に是非役立てて頂きたいと思いました。
- ・研修のセミナータイトルもあり、内容がわかりやすくて良かったです。

8 先進地視察 廃校活用の新しいかたち(P15)についてどう感じましたか？

- 1 見やすかった
- 2 普通
- 3 見にくかった

9
1
0

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・町の歴史がつまつた高松山、学校も、撮影など活用されるといいなと思います。
- ・見聞き2P使ってもいいような内容です。民間事業者や大学生をどう募ったのか、プロジェクトをどうやって短期間で開業したのかなど知りたくなりました。
- ・写真にインパクトがあって目を引きました。私も個人的に行つたことのある場所だったので、懐かしく見させてもらいました。
- ・山北町も廃校などがあり、失ってしまった状況からプラスにできる有効な案が出てきてくれると良いと思う。その点で議論をして盛り上げられるようにしてほしい。
- ・全国では、廃校に限らず使われなくなった施設に関して色々な取り組みが雑誌・テレビの報道で知らされているので、別に新しい事では無いと思います。視察は良いのですが、町としてもっと積極的な考えを持って色々と試し、冒険心持って町として進んでほしい、いつまでも他の真似では…
- ・とても興味深い情報だった。私が住む地区では、開けた土地や、最大限に活用されているか不明なもつたない素材・場所が多くあるように思う。現状年間を通してたくさんの観光客の方が訪れる土地を生かして、賑やかで住民にとっても心地よく、誇らしい町になつたら嬉しいと改めて思った。
- ・廃校利用として道の駅、いいですね。山北町清水の廃校も現在の利用が終わった後の再利用、面白いものになるといいと思って期待しています。

9 その他ご意見があればお聞かせください

- ・P16に営業時間や定休日が載っているのが良かったです。
- ・小学校の空き教室がこれから少しずつ多くなってきたら、そろばん教室や書道教室に活用していってほしいなと近所の方と話したりしています。
- ・子どもが以前参加したサマーサークルで、熊の生態を学んだ事が印象に残っています。町の方たちにも受講できるといいと思いました。紙面でもいいと思います。草むらを作らない、摘果の促進、熊が何を食べているのか?など共存環境への知識にもなると思いました。
- ・数年前の11月末に近所に熊の痕跡があり、騒ぎになりました。もう忘れている方も多く、気を付けていきたいです。
- ・P15の特集はとても興味深く、見やすいページでしたが、きっと視察先についての話はもっとたくさんあるのだろうとも感じたため、例えば(追記用の)ブログのような形式でWEB上で補足や、さらに多くの情報をのせられる記事ページがあったら、よいのではと思いました。
- ・(モニターアンケート集計表より)幼稚園の延長(預かり保育)料金になりますが、私も同じ思いを持っています。会計課や指定金融機関で都度支払うのが面倒でした。個人的に問い合わせした所、郵便局等で引き落としが可能だと他の保護者から聞き、申し込みをした経緯があります。そういった、欲しい情報がわかりやすく手に入る仕組みが必要ではないかと思っています。
- ・自治会への取り組み、保育施設への支援、同じように考えている方がいて心強く思います。改善に向かってほしいです。
- ・ファミサポ事業の「まみい」さん取材して欲しいです。
- ・視察ページを読んで思つたんですが、普段議員さんが勉強のために読んでいる本の紹介とかがあつてもいいのかなと思いました。私も地方行政に関してはちんぶんかんぶん(特にお金の話)なので、行政・議会活動を理解するためのおすすめの本とか知りたいです。